



Jeddah 2017

42^{ème} RÉUNION ANNUELLE
GROUPE DE LA BANQUE ISLAMIQUE DE DÉVELOPPEMENT

Allocution Du Gouverneur de la BID

Pour le Mali

A l'occasion

de la 42^{ème} Réunion annuelle du Conseil des Gouverneurs de la BID

Djeddah– Arabie saoudite

20-22 Chaabane 1438H (16-18 mai 2017)

Version originale

Française

Bissmillah Arrahman Arrahim

Louange à Allah, que la prière et la paix soient sur Mohamed,

Le Messager d'Allah, sur sa famille, ses compagnons et ses fidèles.

MONSIEUR LE PRESIDENT DU CONSEIL DES GOUVERNEURS,

EXCELLENCE, MM. LES GOUVERNEURS,

EXCELLENCE, M. LE PRESIDENT,

HONORABLES INVITES,

MESDAMES, MESSIEURS,

Je tiens, tout d'abord, au nom du Gouvernement de la République du Mali et en mon nom propre, à exprimer mes sincères remerciements au peuple et au Gouvernement du Royaume d'Arabie Saoudite pour la chaleureuse hospitalité réservée à la délégation malienne depuis son arrivée dans cette prestigieuse ville de Djeddah.

Permettez-moi également de remercier le Président et tout le personnel de la Banque Islamique de Développement pour les excellentes dispositions qui ont été prises à l'occasion de cette réunion.

Mesdames et Messieurs,

La présente réunion se tient à un moment où l'économie mondiale montre des signes positifs, avec le raffermissement de la reprise dans les pays avancés, tandis que l'activité dans les pays émergents et les pays en développement s'accélère de nouveau.

Il importe de souligner que l'Afrique subsaharienne connaît également une reprise en 2017, quoique modeste.

Avec votre permission, Monsieur le Président, s'agissant de mon Pays, le Mali, il a réalisé de bonnes performances économiques en 2016 avec un taux de croissance du PIB réel de 5,8% et un taux d'inflation de -1,8% contre une croissance de 6,0% en 2015. En 2017, le taux de croissance devrait se situer à 5,3%.

Mesdames et Messieurs, ces performances sont réalisées dans un environnement marqué par la persistance de défis importants à relever pour une véritable relance de l'économie et la mise en œuvre des engagements de l'Accord pour la Paix demeurent importants.

A cet effet, le Gouvernement a intensifié ses efforts dans le domaine de la gouvernance et des réformes économiques et structurelles : ce qui a permis la restauration de la confiance des

institutions financières internationales et la consolidation de la coopération avec les partenaires techniques et financiers.

La conclusion positive, il y a quelques jours, de la dernière revue du programme avec le Fonds monétaire international au titre de la Facilité Elargie de Crédit (FEC) témoigne de ces efforts.

Sur le plan politique et sécuritaire, le Gouvernement poursuit, sans relâche, les efforts pour un retour global de la paix dans le pays à travers la mise en œuvre de l'Accord pour la Paix, par toutes les parties prenantes.

La Banque Islamique de Développement s'est fortement impliquée dans ce processus, avec la Banque mondiale et la Banque Africaine de Développement, en réalisant la mission d'identification et d'évaluation conjointe au Nord du Mali (MIEC/Nord Mali) pour identifier les besoins en matière de relèvement rapide, de réduction de la pauvreté et de développement, trois (03) mois après la signature dudit accord. Le projet Post conflit de la BID en cours de préparation s'intègre dans ce cadre.

La mise en œuvre de cet Accord de Paix a enregistré une avancée décisive, avec la tenue de la Conférence d'entente nationale en fin mars début avril 2017, l'installation des autorités intérimaires dans toutes les régions Nord du pays, le lancement du processus de révision de la Constitution et la mise en place de la Commission Démobilisation, Désarmement et Réinsertion des ex-combattants.

Monsieur le Président,

Mesdames et Messieurs les Gouverneurs,

Le Mali se réjouit de l'appui financier et de l'assistance technique dont il a bénéficié, au cours de la quarantaine d'années de fructueuse coopération, de la part du Groupe de la Banque Islamique de Développement.

A titre d'illustration, je voudrais citer, entre autres, quelques projets emblématiques dont :

- ✓ le barrage de Manantali,
- ✓ la construction de la route Sevaré – Gao,
- ✓ la réhabilitation de l'aéroport de Tombouctou,
- ✓ la construction du Pont de Gao,
- ✓ la participation au financement de la construction du barrage de Taoussa,
- ✓ l'approvisionnement en eau potable de Kalabancoro et de la ville de Bamako à partir de Kabala,

- ✓ le développement agricole de Djenné,
- ✓ le développement rural intégré de Kita,
- ✓ la construction de la route Kwala- Moudiah- Nara- Frontière de la Mauritanie.

En perspective de cette dynamique de coopération, le Gouvernement du Mali voudrait exhorter la Banque Islamique de Développement à accélérer le financement des projets suivants, en vue de soutenir nos efforts de réconciliation nationale:

✓ **la réalisation des infrastructures routières et aéroportuaires dans les Régions du Nord du Mali:** la BID étant Chef de file des bailleurs de fonds arabes pour mobiliser les ressources nécessaires (section de la route Sévaré-Hombori, Kidal- Frontière de l'Algérie), routes Ansongo-Menaka- Anderboukane, Koro – Douentza- Tombouctou, construction aéroports de Kidal, Taoudenit, Tessalit et Menaka;

✓ **le Programme de reconstruction Post conflit des régions du Nord ;**

✓ **le projet de construction de la centrale thermique de Sirakoro**

✓ **et en fin le 4ème Pont de Bamako.**

MONSIEUR LE PRESIDENT DU CONSEIL DES GOUVERNEURS,

EXCELLENCE, MM. LES GOUVERNEURS

EXCELLENCE, M. LE PRESIDENT,

HONORABLES INVITES,

MESDAMES, MESSIEURS

Permettez-moi, avant de conclure, d'adresser un vibrant hommage à l'ancien Président de la Banque islamique de Développement, **Dr Ahmed Mohamed Ali**, qui fut un vrai Ami du Mali, en le soutenant sans relâche dans ses efforts de développement socio-économique. Je voudrais enfin, pour terminer, féliciter le Président de la Banque Islamique de Développement, Monsieur **BANDAR AI HADJJAR** et le personnel du Groupe de la banque, pour l'efficacité dont ils font montre dans la gestion de l'Institution commune, en continuant de la maintenir au sommet avec la notation « 3A », malgré les crises économiques et financières internationales. Je vous remercie de votre attention.

Wassalamou Alaïkoum wa Rahmatoullahi wa Barakatouh.